
審 議 会 等 の 会 議 結 果 報 告 書 

 課所名 水道局営業課 

会 議 名 平成29 年度 第4 回 諏訪市公営企業運営審議会 

開催日時 平成30 年2 月16 日（金） 午後4 時00 分より 

出 席 者 

＜委員＞ 
藤森貫治（会長）、渋江利明（副会長）、有賀秀子、武田なつ子、辰野博之、守屋輝代 
＜諏訪市＞ 
河西活水（水道局長）、藤森孝昭（営業課長）、有賀孝治（施設課長）、岩波万佐巳（営業課

庶務係長）、堀川和俊（営業課庶務係主査） 
※傍聴者なし 

資   料 
・水道料金の改定について（答申）（写） 
・水道料金改定スケジュールについて 

議議題（内容）及び会議結果（要旨） 
1. 開会 
  ○水道局長より第3回諏訪市公営企業運営審議会での諏訪市水道事業創設期における工事の財源につい

ての質疑に対する応答内容に関し訂正発言 
 
2. 答申 
  ○会長より「水道料金の改定について（答申）」の読み上げ及び交付 
 
3. 市長あいさつ 
【市長】 
  水道料金の改定という非常に難しく、また重要な課題について、精力的にご審議をいただき本日答申をい

ただいたことに感謝を申し上げたい。答申内容について、しっかりと受け止めて今後の施策に繋げてまいりた

いと考えている。また、付帯意見についても市民を代表する皆様からの大変貴重なご提言であり、今後の事業

運営に活かしていきたいと考える。 
  水は、人の生活や産業活動に欠かすことのできないもので、人間の生活の基本中の基本となるものであ

り、その安全性や災害への強さなどといったものを世代を超えて守っていくことは必須事項であると認識して

いる。未来にわたって着実に事業を継続していくためにも、本日いただいた答申内容をしっかりと受け止め

粛々と施策を進めていく所存である。実際の料金改定に当たっては、条例改正等の諸手続きが必要となるが、

そういった手続きを円滑に進め、答申どおりの改正ができるよう努めてまいりたい。 
  平成 29 年 10 月 26 日に委嘱をさせていただいてから約 4 か月の間貴重なお時間を割いていただき真摯

にご議論をいただいたことに改めてお礼を申し上げる。 
  水道局では上水道事業のほか温泉事業と下水道事業を運営している。これらの経営に関しても今後ご助言

をいただく場面が出てくると思うが、その折には変わらぬご協力とご指導を賜りたくお願いしたい。 
 
 
 



4. その他 
【会長】 
  水道事業について色々と勉強させてもらい大変貴重な機会となった。良質な水源を有していることによる健

全経営を今後も是非継続していっていただきたい。 
【副会長】 
  私は、商工会議所の代表という立場でこの審議会に参加させていただいている。製造業界では東日本大震

災以降、大手のお客さんから大きな災害が有ったときに如何に早く生産活動を再開できるかということが求め

られている。諏訪市の水道施設は、かなり老朽化が進んでいるようであるが、今回の料金改定に合わせて施

設の更新や耐震化を積極的に進め、強靭な水道の実現を図っていただきたい。 
 
(1)  水道料金改定スケジュールについて 
  ○営業課長より配布資料「水道料金改定スケジュールについて」の説明 
 
(2)  今後の審議会について 
○営業課長より説明 
 ・今年度の審議会は、本日が最終の予定。 
 ・来年度は、平成29 年度決算の報告及び水道施設の現地視察等を現時点で予定。 
 
5. 閉会 

 
 


